

A la atención de la Junta Directiva y Comisión Delegada de la FEDO y al Director técnico de la FEDO.

El presente escrito está suscrito por la mayoría de los miembros de la Selección Española de MTBO 2016, candidatos a formar parte de ella en 2017 y corredores de MTBO habituales de las carreras de la Liga Española de MTBO.

Después de las reuniones mantenidas en el Clínic de Técnicos de Nivell II de Orientación en Alicante el 8 y 9 de octubre de 2016, de las informaciones que nos ha transmitido el seleccionador nacional de MTBO Iván Trigales, de los presupuestos publicados y eliminados de la página web de la FEDO (que entendemos que no están aprobados) y del interés que hasta la fecha se ha demostrado desde la FEDO y de su actual Director Técnico, queremos exponer lo siguiente:

- En los últimos años la Selección Española de MTBO está demostrando un gran nivel en pruebas internacionales con puestos destacados como los resultados del joven Manuel Espina en el Mundial Juvenil de 2014 (Bronce en Larga, 4º en Media y 7º en Sprint) y en el Europeo Juvenil de 2015, donde obtuvo un 4º puesto en la distancia larga. En el Campeonato de Europa de 2015 la selección Española de MTBO consiguió una 5ª posición en los relevos, lo que sería el primer diploma en unos europeos de dicha especialidad.
- En el Campeonato del Mundo de 2016 Ángel García conseguía el primer diploma en unos mundiales para la MTBO Española cuando alcanzó el 5º lugar en la prueba sprint. Uno de los pocos diplomas que tiene la orientación española en un mundial. Además Mònica Aguilera consiguió la 16ª posición, David Tarrés la 19ª en la carrera de larga distancia y Mar Soler consiguió la 7ª plaza en el Sprint y la 9ª plaza en la Larga en categoría Junior. Unos grandes resultados y que reflejan la progresión ascendente de nuestro deporte en España.
- Durante el desarrollo del mundial de Portugal, los seleccionados senior redactamos un informe acerca de la dirección que debería tener la MTBO en España y, en particular, la selección para poder progresar y consolidar los resultados que se habían cosechado en los últimos tiempos.
- En una primera instancia y antes de las elecciones de la FEDO, en el Clínic de Técnicos dónde fuimos invitados los miembros senior de la selección de MTBO con todos los gastos pagados, el Director Técnico de la FEDO nos habló de la importancia de dar un impulso a la MTBO. Hizo hincapié en los buenos resultados que se estaban cosechando en esta disciplina y que el nivel estaba subiendo. Pero para poder mejorarlo más era indispensable ir a carreras internacionales y competir contra los mejores. Así que para 2017 era indispensable ir a la WC de Austria (sede del Mundial 2018), Campeonato de Europa en Francia y Campeonato del Mundo en Lituania.
- El seleccionador y los corredores, además, le comentamos la importancia de hacer concentraciones y entrenamientos técnicos para poder mejorar. Una de las propuestas era ir al campo de navidad de o-pie en Portugal y combinarlo, si fuese posible, con algunos entrenamientos en bici. La respuesta fue que no habría problema ninguno.
- También se expuso la posibilidad de hacer un intercambio con la selección francesa para entrenar conjuntamente. Esto también se vio como una gran oportunidad para aprender y crecer.
- Ya a finales de año nos empezamos a dar cuenta que las cosas no parecía que empezasen a cambiar cuando se nos informó que si íbamos al campo de navidad de Portugal se nos restaría del presupuesto de la selección para 2017. Automáticamente nos borramos de dicho campo porque creíamos que sería más productivo hacer un campo de entrenamiento específicamente de MTBO y/o los intercambios con los franceses.

- Desde el clínic de técnicos, al menos los corredores, no hemos tenido ninguna oportunidad de hablar con el Director Técnico.
- Entre las cosas propuestas por los seleccionados senior en el clínic y en la carta, se decía que queríamos sentirnos parte de un mismo equipo con los de o-pie. Aunque sean disciplinas distintas, ambos representamos a la misma federación y mismo país y creemos que, como mínimo, debemos de ir vestidos igual y que ya que los de o-pie van equipados con ropa SIVEN que se miraran equipaciones de bici. La respuesta recibida hace pocos días por el Director Técnico es que SIVEN no hace ropa de bici. Si se entra en la página web de SIVEN (www.sivensport.com) se puede ver como sí que hacen ropa de bici.
- Los corredores de la selección 2016 y seleccionables hemos tenido acceso a los presupuestos presentados por el Director Técnico y que a las pocas horas fueron eliminadas de la web de la FEDO. Entendemos que es porque no se aprobaron dichos presupuestos.
- No comprendemos que los presupuestos para MTBO sean prácticamente los mismos que los de 2015 en que también hubo Europeo y Mundial. Además sólo se va a llevar a 6 personas al mundial, 8 al europeo y ninguna a Austria, donde se celebran los mundiales el año siguiente y donde prácticamente todas las selecciones van para conocer cuál es el terreno en el que se va a desarrollar. El no ir hace que partamos con clara desventaja con respecto a las demás selecciones.
- Tampoco entendemos que se haya creado en la página web un apartado de “Espacio Élite” y tan solo aparezca la selección de O-Pie, ¿los corredores del resto de disciplinas no son considerados de Élite para su propia Federación? Esperamos cambios al respecto de este espacio y que la Selección Élite de MTBO sea incluida.
- El pasado fin de semana hubo concentración de los candidatos a seleccionables para 2017, entre ellos la mayoría de seleccionados 2016. La concentración era obligatoria en los criterios de selección. Todos los asistentes han tenido que pagarse el transporte, el alojamiento e incluso la impresión de los mapas de dicha concentración, ya que se nos ha indicado que cualquier coste se descontaría del presupuesto asignado.
- Se ha pasado de una dirección técnica prácticamente gratuita a una dirección profesional en un deporte amateur a costa de una parte importante del presupuesto en detrimento del número de deportistas y del número de eventos que consideramos imprescindibles para evolucionar en la dirección correcta. Ojala algún día mucha gente pueda vivir de este deporte profesionalmente, pero creemos que todavía no toca y se debería haber realizado una transición más suave.
- No vamos a entrar a valorar las razones que han llevado a tomar estas decisiones, ni por qué se mantiene, tampoco la valía de la persona designada, pero sí, que la parte de presupuesto destinada es exagerada en comparación con el disponible. Además creemos que la imagen que se está dando no es la más correcta cuando no llega la información, seguro que existe una explicación, de viajes para comprobar el futuro alojamiento de la selección de o-pie en sus desplazamientos, continuas imágenes de viajes de trabajo que parecen cualquier cosa menos trabajo, etc. Pero en fin todos estos temas nos darían un poco igual si viéramos que hay receptividad a nuestras, entendemos justas, peticiones.

Nuestra conclusión o visión es que la federación sigue sin preocuparse de la MTBO. Sabemos que el número de practicantes de esta disciplina es mucho menor que en o-pie, pero tiene su mérito que con lo recibido se estén obteniendo los resultados que se están obteniendo. Si tuviéramos más apoyos y difusión sería más sencillo atraer más gente a la práctica de este deporte y tendríamos más posibilidades de aumentar el nivel de las competiciones y de los corredores ya que hay un amplio margen de mejora.

Todo esto es gracias al esfuerzo y a la inversión hecha por los deportistas.

En ningún caso pretendemos compararnos con la selección de o-pie ni queremos que se les quite nada a ellos para dárnoslo a nosotros. Lo único que pedimos es que se crea un poco en nuestra disciplina que, por el momento, está dando muy buenos resultados. Un ejemplo claro es la evolución que ha tenido la MTBO en Galicia a partir que la federación empezó a poner recursos en ella.

Esperamos que nuestra opinión sea tenida en cuenta de cara a modificar los presupuestos de Alta Competición para 2017. Es una pena que los corredores con más futuro en este deporte hayan abandonado o estén a punto de hacerlo al recibir ofrecimientos desde otras disciplinas o por falta de motivación desde la Federación, una modalidad en la que creemos se estaban consiguiendo razones para estar esperanzados.

Atentamente

Iván Trigales Delgado	Amparo Gil i Brotons
Ángel García García	David Toll Clos
David Tarrés Villegas	Enrique Chousa Esteban
Mar Soler Puig	Francisco López Costoya
Jorge García Pardos	Jorge Rodríguez Pardo
Mónica Aguilera Viladomiu	Ana Varela Yañez
David Soria Miguel	Alberto Taboada Pintor
Carolina López Chaves	Mar Delgado González
Urbano Chousa Álvarez	Aurelio Antonio Olivar Roldán
Martín Enrique Álvarez Braña	Alberto Arufe Varela
Enrique Luis Álvarez Estévez	Juan Francisco Marín Vargas
Jesús Bermejo Cristobal	Manuel Martín García
Almudena Suárez Pazos	Paula Martín Varo
Antonio Martín Varo	Verónica Montes Villar
Marc López Suades	